

Le fonctionnement de l'association

L'association est animée par :

- un comité directeur composé de 17 personnes, sous la présidence de Jacky Mousset ;
- un bureau constitué du président, de 4 vice-présidents, d'une secrétaire, d'une secrétaire-adjointe, d'une trésorière et d'une trésorière-adjointe ;
- 5 commissions qui se réunissent pour discuter des orientations sur leurs attributions respectives ;
- un réseau de 27 correspondants locaux qui assure la liaison avec l'ensemble des adhérents.

Les emplois

Outre son comité directeur, l'association s'appuie sur deux employés :

- Christelle Hyves, pour assurer le secrétariat des unités d'accueil ainsi que la gestion du fichier des adhérents ;
- Rui Ricardo Rodrigues Coval, pour assurer la maintenance et l'entretien des unités d'accueil.

La gestion du patrimoine est assurée par un agent de la DDTM 17 permanent à 50% et encadrant les deux employés de l'association.

Les activités ponctuelles

17 janvier : galette des actifs libérés à la salle théâtrale de Breuil-Magné

En ce début d'année, une cinquantaine d'adhérents retraités a répondu à l'invitation de l'association pour partager la galette des rois. Ambiance agréable, satisfaction de retrouver des amis et des ex-collègues. La projection de la vidéo des sorties de l'année écoulée a agrémenté la rencontre, le tout concocté par l'un de nos retraités toujours aussi actif.

L'après-midi s'est poursuivie par la dégustation des galettes et brioches accompagnées d'un petit rafraîchissement avec ses bulles.

Tout le monde s'est ensuite séparé en attendant de se retrouver lors des sorties programmées cette année.

23 février : déplacement match de rugby, tournoi des 6 nations « France / Écosse », au stade de France à Paris

40 personnes se sont inscrites pour assister à ce match du tournoi avec un départ en autocar à 4 h 30 depuis Rochefort pour une arrivée prévue à Paris en fin de matinée. Vers 10 h, à Orléans, les organisateurs de l'Asce avaient prévu le casse-croûte : des huîtres accompagnées de rillettes et jambon sans oublier le petit verre de vin blanc qui va bien. Cet encas a été réparateur et très apprécié de tous.

Dans les embouteillages à l'approche de Saint-Denis, nous trépignons d'impatience ! Munis de nos billets, nous nous dirigeons vers le stade, grandiose ! Les équipes entrent sur le terrain avec tout d'abord les hymnes « *Flower of Scotland* » et la « *Marseillaise* ». Sublime !

15 juin : balade à vélo « Sur les deux rives de la Seudre »

Seulement 18 personnes inscrites pour notre traditionnelle balade à vélo. Nous nous sommes retrouvés au port ostréicole du Chapus, aiguille pointée vers Oléron qui fait face au Fort Louvois, où un café d'accueil et viennoiseries nous attendaient avant de nous élaner à la découverte des alignements de cabanes de bois sur pilotis et des marais de claires.

Nous avons croisé sur notre parcours, les plages de Bourcefranc-le-Chapus et de Marennes avant de gravir le pont de la Seudre à une altitude de plus de 20 mètres (seule difficulté du parcours), qui nous a permis de prendre de la hauteur et d'apprécier le panorama exceptionnel de l'estuaire. Paysages complètement différents entre la rive droite avec ses bassins de claires et la rive gauche composée de massifs dunaires et sa forêt de la Coubre mêlant pins maritimes et chênes verts.

Ensuite, nous nous sommes dirigés vers la station balnéaire de Ronce-les-Bains et entrer par la piste cyclable dans la forêt de la Coubre jusqu'à l'Embellie, plage naturelle avec son panorama sur l'océan agité du Pertuis de Maumusson et la baie de Gatseau. Là, nous attendaient les organisateurs qui avaient dressé les tables et préparé le repas champêtre à l'ombre sous les pins. Le retour au

Chapus, vent debout, a été un peu plus délicat. Après le verre de l'amitié, nous nous sommes promis de nous retrouver pour d'autres aventures.

22 & 23 juin : challenge régional de pétanque avec week-end à la cartes, à Barbezieux (16)

L'URASCE Limousin Poitou-Charentes et l'ASCE 16 ont organisé un week-end charentais, sportif et culturel à Barbezieux, sur le magnifique site de Plaisance. 8 adhérents de l'ASCE 17 ont participé à ce week-end ensoleillé.

Le samedi, nous avons participé au challenge régional de pétanque pendant que d'autres prenaient part à une sortie culturelle dénommée « *Balade des eaux de vie en terre charentaise* ». Bien que notre Asce ait remporté le trophée de l'Asce la plus représentée, nos équipes sont malheureusement restées au pied du podium. L'essentiel étant de participer !

Le samedi soir, fête de la musique oblige, l'ASCE 16 nous a invités à une soirée dansante créole dans la magnifique salle des alambics.

Le dimanche, lancer de charentaise et pétanque à la mêlée ont occupé notre matinée avant de terminer autour d'un déjeuner pris à l'ombre des arbres du parc.

25 juin : journée retrouvailles des actifs libérés « Grand Parc du Puy-du-Fou »

L'arrivée sur le site à 10 h 45 permet aux 55 participants d'assister au premier spectacle « *Le dernier panache* », créé en 2016.

Dans une mise en scène unique, il raconte l'histoire d'un officier de marine français héros de la guerre d'indépendance américaine dont la vie va basculer dans un ultime combat pour la liberté. Nous en restons bouche bée.

Après le déjeuner, nous repartons assez rapidement à la découverte des autres spectacles.

Bien que déjà vu lors de nos précédentes visites, ils constituent toujours un grand intérêt.

« *Les mousquetaires de Richelieu* » : duels à l'épée, danses et cascades équestres dans une magnifique salle de 3000 places.

« *Les amoureux de Verdun* » : on plonge au cœur de l'hiver 1916 au fil de la correspondance amoureuse d'un soldat.

« *La renaissance du château* » : les tableaux nous parlent, les miroirs nous observent.

« *Le signe du triomphe* » : jeux du cirque, course de chars et spectacle de lions.

« *Le bal des oiseaux fantômes* » : spectacle avec faucons, hiboux et vautours qui vous frôlent la tête.

« *Le secret de la lance* » : danses et cascades équestres sont au programme.

« *Les vikings* » : ils surgissent du fond des eaux avec leurs drakkars.

« *Les chevaliers de la table ronde* » : le roi Arthur réunit ses chevaliers autour de la table ronde.

Bref, une journée très ensoleillée, fatigante pour des retraités, mais qui s'achève à la fermeture du parc à 19 h 15 à la satisfaction générale.

6 juillet : spectacle Les Galipotes « Montierneuf et la cocarde, 1789 il était une fois la révolution », à Saint-Agnant

L'Asce 17 a proposé une nouvelle fois à ses adhérents de découvrir le nouveau spectacle. 16 adhérents se sont retrouvés le samedi 6 juillet à l'abbaye de Montierneuf.

« *Montierneuf et la cocarde* » raconte, sous la révolution de 1789, la vie des moines de Montierneuf perturbée par les actions des sans-culottes qui menacent de tout révolutionner en France. Le prieuré s'apprête à vivre des événements semblables et la question pour les moines est de savoir s'ils vont réussir à se sauver de la guillotine en retournant leur bure toujours du bon côté. Entre combats épiques, disputes et tensions, nous avons apprécié entre autres quelques intermèdes musicaux ou autres parades équestres qui sont les ingrédients de ce spectacle drôle et divertissant.

7 juillet : rencontre locale de pétanque au terrain de football de Trizay

Comme chaque année, le club de pétanque de Trizay nous a ouvert ses portes pour participer à son tournoi annuel. Un accueil chaleureux a été réservé aux joueurs de l'Asce 17 présents pour cette compétition dite « *à la mêlée* ». Parfois des parties gagnées, parfois perdues, mais l'essentiel c'est bien de participer.

Un moment très attendu fut le déjeuner préparé par les bénévoles du club dans leur nouveau local, avec comme l'an passé, une excellente éclade de moules accompagnée de ses frites.

20 juillet : billetterie représentation « un violon sur le sable » à Royan

Encore cette année, 25 adhérents de l'ASCE17 ont assisté au concert donné par le grand orchestre symphonique du violon sur le sable, et au très beau feu d'artifice, dans une bonne ambiance sous un soleil de plomb dans la journée. Flûte de pan, saxo, chanteurs de l'armée française, danseurs, et Julie Depardieu ont été les animateurs de cette soirée.

Les 50 000 spectateurs ravis sont repartis à minuit en pensant à l'année prochaine

24 août : rencontre départementale de karting sur le circuit d'Aigrefeuille / Le Thou

Superbe météo en ce samedi matin à Aigrefeuille-d'Aunis avec un accueil très sympathique de Philippe, le propriétaire du karting.

11 pilotes s'étaient donnés rendez-vous pour 50 mn de karting réparties ainsi :

- 10 mn d'essai déterminant la grille de départ,

- 2 courses de 20 mn dont la seconde avec un départ inversé en fonction du résultat de la 1re course.

Fait intéressant, de nouveaux pilotes nous ont rejoints, dont notre président Jacky Mousset et notre trésorière-adjointe Émilie Gallard, seule femme fidèle à notre manifestation. Après les 2 courses, notre champion habituel Rénalto Bernard, s'est de nouveau imposé avant de clôturer la matinée par le pot de l'amitié et un pique-nique partagé pour certains.

Pour l'année prochaine, nous envisageons d'associer une participation pour les enfants sur des karts adaptés de manière à rendre cette manifestation plus familiale.

30 août au 1^{er} septembre : 46^e challenge national de pétanque, à Bassens (33)

C'est en Gironde et plus précisément à Bassens, commune située à une dizaine de kilomètres de Bordeaux, que s'est déroulé ce 46^e challenge national de pétanque. 16 adhérents de l'ASCE 17 ont fait ce court déplacement. Le site choisi pour accueillir l'ensemble de la compétition reçoit régulièrement le national de pétanque et a déjà accueilli le 41^e challenge de la fédération en 2014. Ce challenge national s'est déroulé en triplettes masculines et doublettes mixtes ou féminines et nos équipes ont défendu de belle manière les couleurs de l'ASCE 17.

Très belle organisation, bonne ambiance chaleureuse et conviviale.

A l'année prochaine en Charente à Angoulême.

6 au 8 septembre : 6^e challenge national de karting, à Ostricourt (62)

Cinq pilotes de l'Asce 17 était inscrits à ce challenge national de karting : Renalto Bernard, Hervé Maître, François Sillion, Michel Robin et Jacky Mousset. Les équipes de 4 pilotes se sont affrontées durant trois heures de course sur une magnifique piste. Une averse a transformé le pilotage en figure de patinage artistique, ce qui a rajouté du piment à la course !

Sur les 16 départements représentés, notre équipe termine une nouvelle fois à la 4^e place, au pied du podium, comme les deux précédentes éditions. Nous espérons que de nouveaux pilotes viendront étoffer la participation de notre Asce.

Très bel et chaleureux accueil de la part de l'Asce 62, fidèle à la réputation du Nord.

12 septembre : journée retrouvailles des actifs libérés « Château de Brissac et Château de Serrant »

Peu de participants pour cette seconde sortie de l'année. Seulement 38 personnes inscrites. Peut-être que le départ à 6 h 15 de Saintes était trop matinal ?

Le château est magnifique extérieurement. Château le plus haut de France, il mérite son surnom de : « *Géant du Val de Loire* ». La visite guidée nous permet d'admirer son magnifique théâtre, ses tableaux et tapisseries ainsi que ses plafonds superbement décorés. Elle s'achève avec une dégustation des vins du domaine.

Vers 11 h 45, nous reprenons notre car pour arriver une heure plus tard au restaurant « *Le Poisson d'Argent* » qui se situe en bord de Loire à Mesnil-en-Vallée.

À 15 h 15, nous reprenons le car vers le château de Serrant. Classé 3 étoiles par le guide Michelin comme Chambord, Azay-le-Rideau, Chenonceau, etc., il impressionne par sa beauté. Il est l'un des ensembles meublés les plus riches de France.

La visite guidée nous fait découvrir les appartements desservis par un escalier aux voûtes décorées de caissons sculptés. Les grands salons d'apparat sont ornés de tapisseries des Flandres voisinant avec des meubles rares, comme un incomparable cabinet d'ébène. Une gigantesque bibliothèque recèle des trésors et quelque douze mille volumes. La journée se termine par la visite de la chapelle donnant sur la cour d'honneur.

19 au 22 septembre : 11^e challenge national Équip'vent, à Saint-Pierre-Quiberon (56)

Le 11^e challenge de voile Equip'Veil 2019 s'est déroulé à Saint-Pierre-Quiberon dans le département du Morbihan. Notre terrain de jeu se situait sur la presqu'île de Quiberon entre La Trinité et Port-Haliguen.

Organisée par l'ASCE 56, la compétition s'est jouée du 19 au 22 septembre 2019. 23 ASCE avaient répondu présent à l'appel. Un parfum d'exotisme cette année avec la présence de la Martinique qui avait engagé un équipage complet. Ceux ne sont pas moins de 110 personnes dont 30 femmes qui se sont engagées à cette compétition pour constituer un total de 16 équipages.

Les équipages composés de 7 membres (1 skipper et 6 équipiers) naviguaient tous avec un seul type de voilier ; le monotype « Grand Surprise » du chantier Archambault. Notre hébergement et la restauration étaient assurés à l'École Nationale de Voile et des Sports Nautiques (ENVSN) du Beg-Rohu à Saint-Pierre-Quiberon.

Le départ de la Rochelle s'est fait le mercredi soir en mini bus, destination Saint-Pierre-Quiberon. Nous avons opté pour une journée d'entraînement le jeudi, pour la prise en main et les réglages du voilier avant les régates du vendredi et du samedi.

Olivier était notre fier et vaillant capitaine. Solenn en numéro 1, c'est-à-dire à l'avant et au spi, Stéphane au piano, c'est lui qui à l'écoute jouait la musique des écoutes, Gilles et Flore au winch et au rappel, Jean Eric à la grande voile et Marion à la barre.

Il faut savoir que notre équipage, mis à part notre skipper qui a pratiqué la navigation hauturière et qui fait des régates à l'année, n'avait qu'une expérience très modeste de la voile, mais on gardera surtout une motivation et "un esprit sportif et d'équipe" qui n'a pas désempilé tout au long du challenge. Il nous restera gravé quelques sprints en duo ou trio mémorables, certains moments ont été assez "chauds" notamment certains virements de bords mais au final de très très bons souvenirs et surtout de belles images. Ah, j'oubliai, c'est sûrement parce que ça ne nous a pas marqué, mais nous n'avons pas eu une seule goutte de pluie, que du beau temps (cela doit être une légende charentaise qu'il pleut toujours en Bretagne ...).

28 septembre : 8^e journée d'automne interdépartementale en Marais Poitevin, à Saint-Hilaire-la-Palud (79)

Nos trois Asce 17, 79 et 85 ont proposé pour la 8^e année consécutive, une sortie inter-départementale dans le marais poitevin, dans le village de Saint-Hilaire-la-Palud, en Deux-Sèvres, avec, au programme :

le matin : une randonnée pédestre d'environ 8 km ou une séance de Qi Gong,

l'après-midi : jeux de pétanque, palets, promenade en barque ou visite du parc ornithologique « *Les oiseaux du Marais Poitevin* ».

28 & 29 septembre : déplacement match de rugby « Aviron Bayonnais / Atlantique Stade Rochelais », à Bayonne

Les conditions sont réunies : l'Aviron Bayonnais est remonté en Top 14 et la date du match, ce dernier week-end de septembre, est parfaite pour l'organisation d'un déplacement à l'occasion de la venue des jaunes et noirs de La Rochelle au Stade Jean Dauger de Bayonne. Le soleil est au rendez-vous, la convivialité également.

Les organisateurs ont prévu les huîtres au casse-croûte du déjeuner du samedi, puis les chuletas (côtes de bœuf) servies dans la cidrerie espagnole du Petit Bayonne le samedi soir, ainsi que la visite incontournable à Dancharia le dimanche matin.

Du côté du sport, nos Rochelais ont été un peu décevants en perdant le match de seulement un point. Le match s'est déroulé dans un stade à guichet fermé aux couleurs partagées. Les supporters rochelais ont encouragé leur équipe et se sont égosillés en chantant la « *Pena Baiona* », frissons assurés. À refaire si l'occasion se représente !

2 novembre : challenge régional de bowling à Chauray (79)

Comme en 2015, nous sommes revenus au bowling de Chauray dans les Deux-Sèvres pour ce challenge régional. Trois Asce étaient représentées : l'Asce 16, l'Asce17 et les organisateurs l'Asce 79, avec 34 participants (29 joueurs et 5 accompagnateurs) dont 12 de notre Asce.

Après un pot d'accueil (café, thé, jus d'orange et viennoiseries), nous avons pris la direction des pistes pour les 3 premières parties du matin. Une fois terminées, il était temps de faire une pause autour du déjeuner sous forme de buffet avant de retourner sur les pistes, pour les 2 dernières parties. Tout le monde s'est ensuite rassemblé pour la remise des récompenses (quilles offertes par le bowling et lots pour les 3 premiers de chaque catégorie) suivie du pot de l'amitié pour clôturer cette journée.

29 novembre : soirée dégustation « Beaujolais nouveau » sur le site de l'Asce 17 à Dompierre-sur-Mer

Pour sa 3^e édition, 27 ascéistes amateurs de traditions se sont retrouvés à la Maison de Dompierre autour du vin et des vendanges, accompagnés de charcuterie et de fromage. Pour cette cuvée 2019, les organisateurs avaient prévu un Mommessin vendanges du 20 septembre « *cuvée spéciale* ». Le goût de celui-ci n'a rien à voir avec l'arôme de banane de l'an passé. Ce fameux vin a le goût de fruits rouges, notamment de framboise, de mûre et d'épices. « *Franchement, il est pas mal, il est très fruité, il a plus de corps que d'habitude, un peu plus épais* ». Voilà l'avis très avisé de nos experts.

Nous vous rassurons, nous n'avons fait que de le goûter. Les Japonais ont en effet pour coutume de se baigner dans des bains chauds de Beaujolais Nouveau ! À l'année prochaine pour une nouvelle cuvée.

3 décembre : journée découverte de l'Asce 17 sur le site de Mangin à La Rochelle

La fin de l'année approchant, une nouvelle journée découverte a été proposée à l'ensemble des agents, dans le hall et les salles de réunion du rez-de-chaussée du siège de la DDTM 17, sur le site de Mangin. La participation des lycées agricoles a permis une mise en bouche avant les fêtes, avec dégustation et achats de leurs très bonnes productions.

L'occasion était donnée de se renseigner sur les activités de l'association, de rencontrer les responsables des activités sportives, culturelles ou d'entraide et d'échanger avec les gestionnaires des adhésions annuelles auprès de l'Asce 17 et de la carte Cezam.

8 décembre : billetterie spectacle de cirque au parc des expositions de Saintes

C'est avec un plaisir immense que petits et grands bénéficient chaque année d'une aide financière de l'Asce, dont la gratuité pour les enfants et petits-enfants de moins de 12 ans, pour assister au spectacle de cirque mis en place par l'association des comités d'entreprises saintongeais. Les 170 places attribuées ont fait le bonheur de 14 enfants et de 32 petits-enfants pour admirer les spectaculaires mais aussi émouvants numéros de cirque de renommée internationale. Comme à son habitude, le spectacle a été vivant et agréable avec de très nombreux numéros époustouffants au rythme d'un magnifique orchestre, sans oublier la vingtaine de bénévoles habillés en clowns pour accueillir les participants jusqu'à la parade finale et l'arrivée du père-Noël.

18 décembre : arbre de Noël à la salle théâtrale de Breuil-Magné

Cette manifestation est organisée en partenariat avec le CLAS et le soutien de notre direction. La journée qui précède le spectacle est consacrée à la préparation et à la décoration de la salle. Les sapins, les guirlandes, les boules, les jeux de lumières, n'ont plus de secret pour l'équipe organisatrice. Les jouets sont livrés par palettes entières le mercredi matin. Plus de 200 cadeaux à trier et à classer, sans oublier les goûters à préparer avant le rush de l'après-midi.

Tout ce travail est réalisé dans la bonne humeur et dans une ambiance très conviviale. Notre plus grand plaisir à tous est de voir les mines réjouies et les yeux remplis d'étincelles des enfants en regardant le spectacle et en guettant l'arrivée du père-Noël.

Et en plus, au fil de l'année :

Le championnat corporatif de bowling

La section bowling est composée de 8 licenciés, répartis en deux équipes qui ont participé au championnat corpo organisé par le bowling de La Rochelle de 1^{ère} et 2^{ème} division de septembre 2018 à juin 2019. Les résultats ont permis de maintenir l'équipe de 1^{ère} division en terminant 5^e sur 10 et l'équipe de 2^e division s'est quant à elle classée à la 10^e place sur 12 équipes. Le championnat 2019/2020 qui se déroule de septembre 2019 à juin 2020 a repris avec 9 licenciés.

Les concours culturels nationaux

Quelques adhérents ont participé aux différents concours proposés par la Fnasce : dessin peinture, photographie, expression libre, mots croisés et scrabble.

Les billetteries diverses

Cette année encore, l'association a très largement aidé les adhérents et leur famille en mettant à disposition une billetterie ainsi que des tarifs préférentiels permettant de faire découvrir ou d'entretenir la culture, le sport et les sorties, notamment au travers des prestations proposées par la carte Cezam, mais également avec des abonnements à La Coursive ou à La Sirène.

L'entraide

Les séjours gratuits

Ces séjours sont accordés au printemps ou en été, aux adhérents dont le revenu est considéré comme insuffisant pour qu'ils puissent raisonnablement partir en vacances.

Chaque année, l'association permet ainsi à de nombreuses familles de la France entière, de bénéficier d'un séjour en Charente-Maritime, pour un montant équivalent à 5440 € en 2019.

Au titre de la solidarité nationale, 4 familles charentaises sont parties en vacances dans les unités d'accueil d'autres départements. La Fnasce et l'Asce 17 ont participé aux frais de transport de 3 familles.

Les aides financières

En partenariat avec notre service social, 4 dossiers d'avance remboursable ont été accordés.

59 dossiers de demande d'aides financières pour la pratique d'une activité sportive ou culturelle d'un enfant à charge ont été traités.

En ce qui concerne la participation financière accordée pour les séjours d'une semaine en unités d'accueil selon le revenu mensuel de référence, 65 familles ont bénéficié de cette participation pour un séjour en Charente-Maritime pour un montant de 5280 € et 36 pour un séjour dans d'autres départements pour un montant de 3280 €.

Les achats groupés

Des commandes groupées à prix étudiés sont proposées pour différentes variétés de vins, de Champagne, de chocolats et de parfums.

Le patrimoine

Les unités d'accueil

Notre patrimoine en gestion est constitué de 19 logements de vacances répartis sur les côtes charentaises très prisées avec 880 demandes en 2019 dont 651 pour la période estivale.

Le taux d'occupation de ces logements pour l'année 2019 est similaire à l'année précédente.

Au titre de l'entraide, 3 autres logements sont également mis à la disposition des nouveaux arrivants, stagiaires, adhérents ayant des difficultés familiales. Une forte hausse du taux d'occupation est constatée en 2019 avec un nombre de semaines passant de 38 à 111 semaines.

L'entretien régulier et soigné de ce patrimoine permet de disposer de logements d'une qualité très appréciée par l'ensemble des séjournants venus de Charente-Maritime ou de la France entière.

Le ponton de pêche au carrelet

Ouverte de début juin à la mi-octobre, une soixantaine d'adhérents y a effectué une ou plusieurs journées de pêche, de jour ou de nuit, dans un lieu paisible, en famille ou entre copains, où mer, soleil, détente et parfois un peu de pêche, étaient au rendez-vous.